



AUTOBÚS. Donantes ermuarras en el vehículo que se traslada al municipio para realizar las extracciones. / A.L.

Ermua registró un centenar menos de donaciones de sangre el pasado año

La asociación local Dosaner realiza un balance positivo del ejercicio, ya que se consiguieron más de un millar de extracciones y se contabilizaron 38 nuevos socios

AINHOA LASUEN ERMUA

Fueron 1.074 las donaciones de sangre que se realizaron el año pasado en Ermua. Se trata de un centenar menos que el año anterior, pero se consiguieron 38 donantes más que en 2007. Los Donantes de Sangre de Ermua, Dosaner, consiguieron que se realizaran 816 donaciones en su local de la Avenida de Bizkaia, 131 en los colegios de San Lorenzo y 127 en la plazoleta de Patxi. El balance que hace la asociación de donantes del año pasado es positivo, aunque ellos lo tienen claro: nunca es suficiente.

La sangre caduca. Los glóbulos rojos no se pueden utilizar a los 42 días, las plaquetas se estropean a los 5 días y el componente de la sangre que más dura es el plasma, que tiene un año de caducidad. Por tanto, una mayor cantidad de donantes de sangre garantiza que los bancos tengan un suministro adecuado para

cubrir las necesidades puntuales de los hospitales de cada provincia. Por eso es tan importante que las extracciones se realicen a menudo con diferentes donantes. Cada mujer tiene un máximo de tres donaciones al año y cuatro para los hombres.

De hecho, en Ermua todas las personas que deseen probar esta experiencia pueden hacerlo el próximo miércoles, día 30, en San Lorenzo, de 16.30 a 21.00 horas, o en próximas ocasiones cuando la unidad móvil se desplace al centro de Ermua. En este autobús, acude siempre un médico y varias enfermeras que informan sobre el beneficio de la acción que se va a desarrollar y los pasos que tiene el proceso de donación.

Diversos motivos

Sólo hay que cumplir unos mínimos requisitos que pasan por tener entre 18 y 65 años, un pulso regular, entre 50 y 100 pulsaciones por minuto, más de 50 kilos de peso y superar unos baremos de hemoglobina para garantizar que la donación no va a ser perjudicial para el donante. En la primera donación se rellena un impreso con los datos, se realiza la analítica y posteriormente se recibe en casa una carta con la información sobre el grupo sanguíneo.

De hecho, así comenzó Francisco Galán, hace 36 años. «En la mili tuve que donar por una necesidad y después vine a Ermua, me pidie-

ron que siguiera, y seguí». Galán ha pasado ya la medalla de oro que se ofrece al alcanzar 50 donaciones y aún pretende continuar «porque me da la ocasión de ayudar a la gente», explica. Este ermuarra, junto con las vecinas Elena Díez y M^a Carmen Ramos, son algunas de las componentes de Dosaner que se ocupan de que las personas que vengan a donar estén atendidas. «Preparamos pinchos, aperitivos, atendemos las necesidades de quienes vienen y les entregamos los impresos. La infor-

mación habitualmente se la da el médico», aclaran estos voluntarios.

La primera donante en llegar en la anterior donación fue María Jesús Aranguren, que ya lleva 6 años donando. Le entregaron un folleto en el que le explicaban los beneficios de esta labor y «cuando vi que no era nada y que encima se podía ayudar pensé que era importante seguir».

Elena y Mari Carmen tuvieron que dejar de donar, pero aún así siguen colaborando con la asociación. De hecho, el presidente, Magin García, anima a la población ermuarra a acercarse al colectivo «porque aunque no se pueda donar se puede colaborar con la organización», concluye.



VOLUNTARIOS. Atienden a los donantes en Ermua. / A.L.

'Musikaldia', teatro y cine, en la agenda cultural para octubre

A. L. ERMUA

'Musikaldia', teatro, actividades infantiles y diferentes fiestas organizadas por colectivos locales forman parte de una agenda cultural repleta de actos para octubre en Ermua.

La primera actividad cultural será la representación de la comedia 'Rock Comedy Show', el 2 de octubre, seguida de 'Agusssssto' (día 9) y 'El pico de las viudas' (16). La entrada a estas representaciones, que se iniciarán a las 22.15 horas, costará 5 euros.

En cuanto a la música, cabe destacar la celebración del 'Musikaldia 2009', del 18 al 31 de octubre, con los conciertos de la Banda de la Escuela de Música Alboka, el recital de canto de la soprano Ainhoa Zuazua, el concierto de cuerda de 'Art Trio Bohemia' y el teatro musical 'Musika tresnen fabrika'.

Más actividades

No obstante, el día 17 comenzará la música con la actuación del grupo de blues, 'Bill Lyster Band' (20.00 horas, en Lobiano). La entrada costará 5 euros. El día 31 'Ermuan Kantuan' volverá a las calles, a las 12.30 horas.

Las actividades destinadas al público infantil comenzarán el día 3 con un cuentacuentos (17.30 horas, en la biblioteca). Se representarán dos obras teatrales infantiles: 'Karmela bizitza osoa' (día 10) y 'El ratón viajero' (día 24).

Además, se celebrará la Semana Cultural de Castilla-León (5-11), Jornadas Micológicas (22-25), fiesta motera (24), o la fiesta 'México rebelde' (31), con diversas actividades en Cardenal Orbe.

La carrera urbana Memorial Merino se disputará el próximo domingo

A. L. ERMUA

La carrera urbana Memorial José Merino, organizada por el club de atletismo Castilla León disputará su vigésimo segunda edición el próximo domingo. La salida y llegada se instalarán en Zubiaurre.

La prueba contará con distintos recorridos en función de las diferentes categorías. El más corto, para categoría pre-benjamín, contará con 260 metros y el más largo será el de senior y veteranos, con 10 kilómetros.

La primera carrera comenzará a las 10 horas y la principal hora y media después. La organización repartirá premios en metálico por importe cercano a los 2250 euros. La inscripción cuesta 6 euros para las personas mayores de 16 años.

ADOSADOS
BETIONDO (Ermua)
100 m2 garaje y txoko.
185 m2 vivienda.
100 m2 jardín.
50 m2 terraza.
Desde 510.000 €
Tif.629.41.64.24

La próxima jornada de extracciones será este miércoles, en San Lorenzo, por la tarde

Fútbol

El Eibar busca dar un salto de calidad

Los azulgranas pretenden sumar su primer triunfo a domicilio ante el Celta B, con tres victorias

LETIZIA GÓMEZ EIBAR

No son pocos los que piensan que el Eibar debería arrasar en esta categoría. Creen que la dilatada experiencia acumulada en Segunda A es suficiente aval para mostrarse superior al resto de sus rivales, sin pararse a pensar que, pese a ser un equipo con una gran historia a sus espaldas, apenas tiene el respaldo económico de sus 3.500 socios y que en la grada sólo recibe el apoyo de 1.700 espectadores, siendo muy generosos. Aún así, el club es consciente de que está ante la obligación moral de salir a ganar en todos los campos y, como aún no ha logrado vencer lejos del suyo, ha viajado hasta Vigo dispuesto dar un importante salto de calidad en casa del Celta B. No será sencillo, puesto que el cuadro celeste viene de ganar sus tres últimos compromisos.

El choque se disputará a un horario poco usual para el cuadro armero, puesto que el filial vigués siempre juega sus partidos los domingos a las 12.00 horas, por lo que no queda otra que adaptarse a las circunstancias.

Más importante aún será saber dosificar el esfuerzo que requiere el hecho de afrontar el tercer partido en sólo siete días. Por eso, Ángel Viadero ya avanza que hará cambios respecto al partido ante el Montañeros, que absorbió más energía de la inicialmente prevista. «Va a haber movimientos. Venimos de dos partidos seguidos y



TITULAR. Altuna podría jugar de inicio por primera vez. / E.C.



tratemos de utilizar a la gente que está más fresca. No soy partidario de hacer muchos cambios de un partido a otro, pero habrá alguna novedad, porque hay que librar de la carga a algunos jugadores».

La ocasión puede ser propicia para el retorno de Añibarro, aunque el trabajo de Valín ha convencido al técnico armero, que puede decantarse por variar su esquema de medio del campo para adelante. Ante el Montañeros quedaron patentes los problemas que el Eibar tiene a la hora de construir el juego desde atrás, por lo que Natxo Garro podría recuperar su puesto en el pivote. Manu García pasaría entonces a la banda izquierda, en detrimento de Codina, que tendría su opción en la segunda mi-

EL PARTIDO

Celta B (7^a, 9 puntos)

- **Banquillo:** Milo Abelleira, el técnico del filial vigués, ha convocado a todos los disponibles.
- **Bajas:** Alba, Pedro Vázquez, Iván, Campillo y Aitor.
- **Partidos en casa:** El equipo celeste se estrenó con derrota ante el Zamora (0-1) en el Municipal de Barreiro tras haber perdido en Guiselo (1-0). Sin embargo, se ha recuperado de forma espectacular y suma tres triunfos consecutivos, en casa ante el Compostela (2-0) y fuera frente al Racing de Ferrol (1-2) y en Lugo (0-1).

Eibar (3^a, 10 puntos)

- **Banquillo:** Zigor, Andrés González, Valín, Etxaniz, Codina, Germán Beltrán o Altuna y Arruabarrena.
- **Bajas:** Ángel Viadero cuenta con todos sus efectivos a excepción del lesionado Cuevas, cuya recuperación avanza a buen ritmo.
- **Partidos fuera:** Mientras la trayectoria en casa es impecable, con tres triunfos en otros tantos partidos, el Eibar tiene su asignatura pendiente a domicilio. Sólo ha logrado puntuar en el feudo del Mirandés (1-1), ya que después perdió en su visita a la Ponferradina (1-0).

Datos de interés

- **Árbitro:** Víctor Manuel González González, del colegio castellano-leonés. Como el Eibar, descendió de Segunda A.
- **Hora:** 12.00 horas, en el Municipal de Barreiro. El choque será retransmitido en directo a través de www.deporte8.com

dad. Altuna también dio muestras de cansancio y no sería descartable que comenzara el choque en el banquillo para ceder su plaza a Germán Beltrán. Además, Fali, que sufrió un fuerte golpe en un dedo de la mano izquierda, se ha recuperado y buscará aumentar su casillero particular.

Balonmano

El Arrate se tuvo que emplear para frenar al Lábaro Toledo, que le puso en dificultades

C. E. EIBAR

El Arrate se tuvo que emplear al máximo de sus posibilidades para superar a un Lábaro Toledo que le puso en muchas dificultades y demostró en Eibar los motivos de su buen estreno en la Liga Asobal.

Los dos equipos afrontaron el encuentro con la moral muy alta por los éxitos de la jornada anterior, y en realidad a lo largo de todo el encuentro protagonizaron un pulso que durante muchos minutos no se desniveló.

De hecho el 15-15 con el que concluyó el primer tiempo fue el reflejo de 30 minutos de equilibrio casi absoluto. Los ataques se impulsaron en términos generales a las defensas y los goles estuvieron muy reparti-

dos, aunque Rédei y Törö fueron los puntales locales, mientras que Fernández y Ángel Pérez lo hicieron para el cuadro castellano-manchego, todos ellos con 3 anotaciones.

A poco del descanso el Arrate dominaba 15-13, pero el Lábaro Toledo consiguió alcanzar los vestuarios en igualdad. En la reanudación continuó la buena racha de los foráneos. Sin embargo ahí llegaron los mejores momentos del anfiteatro, que sacó las uñas en defensa, recuperó balones y contragolpeó con efectividad, a lo que se unió el buen hacer de Cutura, con tres goles en plena remontada.

Su compatriota Obrvan, al contraataque, colocó el 25-21 y propició el tiempo muerto del lituano Miglius Astrauskas, pero aún Cu-

ARRATE **29**
LÁBARO TOLEDO **28**

- **Arrate:** (15 y 14) Voncina, Törö (7, 1 p.), Marc García, Beljanski (1), Rédei (3), Tokic (3), Cutura (5), Moyua (ps), Sergio Cid, Obrvan (1), Berrios (4), Harsányi (2), Serrano (3) y Garate.
- **Lábaro Toledo:** (15 y 14) Moyano (1), Martinovic (3), Plaza (1), Lepp (3), Fernández (3), Milasevic (2), Bezerra (3), Petkevicius (ps), Herrero (1), Eitutus, Strazdas (4), Barbón (4), Fuentes y Angel Pérez (3, 2 p.).
- **Marcador cada cinco minutos:** 2-2, 5-4, 6-6, 10-8, 12-11, 15-15 (descanso); 16-17, 19-19, 22-20, 26-21, 27-25 y 29-28.
- **Árbitros:** Ballano, del colegio catalán, y Beloso, del navarro. Excluyeron por parte del Arrate a Berrios, Tokic y Rédei (2), y también a los jugadores del Lábaro Toledo Martinovic, Plaza, Strazdas, Milasevic y Lepp (2).



Dalibor Cutura.

mentos y medio del final.

Enrique Plaza redujo la ventaja local a la mínima expresión y el húngaro Törö, en la acción decisiva, sentenció para el Arrate, si bien Lepp devolvió la emoción al minuto final, porque primero marcó (29-28) y luego se ganó la exclusión.

Primera derrota ermuarra de la temporada

LARRAMENDI **3**
ERMUA **2**

- **Larramendi:** Joseba; Ifaki, Álvaro, Jon Rodríguez, Mikel García (Román, m. 52), Egoitz (Dani, m. 61), Diéguez, Romo, Aitor (Enrique, m. 82).
- **Ermua:** Imanol; Markel, Postigo, Ander Martín, Ander Gómez, Egoitz (Mikel, m. 64), Sergio, Corpa, Borja Castrillo (Blázquez, m. 75), Feijó, Jon Lucio (Cantos, m. 74).
- **Goles:** 1-0. M. 23. JON. 2-0. M. 27. MIKEL. 2-1. M. 41. SERGIO. 3-1. M. 43. DIÉGUEZ. 3-2. M. 71. MIKEL GÓMEZ.

L. G. B. EIBAR

Pese al intento de reacción, el Ermua no pudo superar su mal inicio de partido y cosechó en Mungia la primera derrota de la temporada.

El C.D. Ermua instalará hoy en Zubiaurre una mesa para que los socios puedan retirar sus carnés.